



## 1学期終業式 校長講話より

この1学期、たくさんの全校行事や講演会など、また、学年ごとに大事な学習を無事に終えることができました。各教科等の学習以外にも、1年生は、阿南少年自然の家での「キャンプ」や「1日総合での村内めぐり」、2年生は、「農業体験」や「平和学習」「職場体験学習」、3年生は、4年ぶりに4月に修学旅行が実施でき、「進路学習」や「福祉体験学習」などを通してたくさんのことを学びました。友だちと共に学習活動を通して、新たな発見をしたり、考えを深めたりできたと思います。

5月以降はコロナ禍における感染予防の制限も緩和されました。部活動では、中体連大会や、吹奏楽部のコンクールで応援の制限もなくなり、カー杯大会への参加と応援ができました。部活動改革の波がきていますが、今は自分で選択した部活動にカー杯打ち込み、多くのものを得てほしいと思います。

3年生にとってはいよいよ進路選択に向けて、「自分の希望を実現させるために力を入れる時期」となりました。不安もあるでしょうが、**「結果は後からついてくるもの」**です。ですから、今はできることを精一杯やっていくだけです。

さて、1学期を終える今、『失敗』という言葉について、考えてみたいと思います。失敗には、2つの意味があるのではないかと考えています。

1つめは、何か目的を持ってチャレンジしてみたが、目的を果たせなかった時。例えば、宇宙ロケット発射実験の失敗。頑張ったのだけど、うまくいかなかったという失敗。この場合は、失敗から何かを学び、次のチャレンジではそれを活かしていきます。夏休み、今日の分の宿題をやりきれなかったとしたら、明日はどうしたら良いか、作戦を立ててまたチャレンジしましょう。**「失敗は、成功への学び」**です。

2つめは、特に何も考えずに生活している中での失敗。「しくじり」「へま」「どじ」という言葉もあります。例えば、ガラスのコップを落として割ってしまうこと。友だちを悲しませるつもりなんてなかったのに、自分の言葉や行動が誰かを傷つけてしまうこと。どうですか？この一学期、あなたには、こうした「しくじり」「へま」という意味の失敗はあったでしょうか？

2つめの失敗は、できれば忘れてしまいたい、なかったことにしたいという内容が多いと思います。しかし、忘れてしまえば、また同じ失敗を繰り返すことが考えられます。**「失敗を忘れない。失敗を学びに変える。」**そうすれば、もはやそれは**「失敗」ではなく「経験」として自分の栄養になります。**

明日から夏休みです。今日は、一学期頑張った自分をたくさんほめてください。そして、もしも、失敗したことが思い当たる人は、繰り返さないための作戦を考え、充実した夏休みにしましょう。交通事故や水の事故などにも遭わないように気を付けましょう。

2学期のスタートは、全校生徒202名全員がそろって、元気にここに集まれることを願っています。



1年 チャレンジキャンプ



2年 農業体験



3年 修学旅行

## 「豊丘みらい塾」開講 頑張れ3年生！

3年生の確かな学力の定着を目的に、平成29年に開設され、今年で7年目を迎える「豊丘みらい塾」の開講式が7月19日(水)に行われました。企画していただいた教育委員会ならびにコミュニティースクールの講師の先生方のお力添えに深く感謝いたします。今年は英語・理科・数学・社会の4教科が開設され、英語・理科は水曜日の放課後に学校で、数学・社会は土曜日の午前中にゆめあるてを会場に、来年2月まで行われます。希望者は大勢おり、一人で何教科も受講する人もいます。3年生はいよいよ勉強モードに突入です。頑張ってください。



また、夏休みの「サマースタディー」は、7月26日、27日、28日、31日の4日間実施します。こちらは、全学年、午前中に学校で自主学习に励みます。学習支援ボランティアとして唐澤先生や稲葉先生が講師に入ってください、学校職員も支援します。1、2年生は1学期の復習の充実、3年生は実力テストに向けて力をつけてほしいと思います。

## 健闘！ 中体連夏季大会（県大会）・吹奏楽コンクール結果

【男子ソフトテニス<個人戦>】 市瀬鷹王・野村龍成ペア 2回戦敗退

【陸上】 松村和真 男子共通 200m 予選組 6位

木下櫻 1年女子 100m 予選全体 10位でB決勝進出 B決勝 2位（全体 10位）

【水泳】 礫石俊達 男子 50m自由形 予選敗退 男子 100m自由形 予選敗退

中込悠斗 男子 100m平泳ぎ 決勝第4位 男子 200m平泳ぎ 決勝第4位

奥田純平 男子 200m平泳ぎ 決勝第6位 男子 200m個人メドレー 決勝第6位

織田大原陽 男子 100mバタフライ 決勝第9位 男子 200mバタフライ 決勝第4位

奥田純平、織田大原陽、礫石俊達、中込悠斗

男子 4×100mフリーリレー 決勝第8位 男子 4×100mメドレーリレー 決勝第8位

堀本結愛 女子 100m平泳ぎ 決勝第4位 女子 200m平泳ぎ 決勝第2位（北信越大会進出）

【吹奏楽】 吹奏楽コンクール南信B地区大会 銀賞

**祝 北信越大会出場 堀本結愛さん（1年） 女子200m平泳ぎ 県大会決勝第2位**

8月4日に石川県金沢市で行われる北信越大会に出場します。長野県代表としてベストを尽くしてください。

### 最近の懇談会から

#### 「地区懇談会」

職員も数年ぶりに地区の集まりに顔を出させていただくことができました。保護者の皆様もご多用の中ご参加くださりありがとうございます。今後もPTAと連携して生徒の健全育成ができますようご協力よろしく願いいたします。

#### 「スポーツ・文化活動運営委員会」

部活動の正副保護者会長の皆様、外部指導者の皆様、教育委員会、学校顧問が一堂に会し、部活動のあり方や今後の展望等についての説明や意見交換を行い、豊丘村の部活動改革について共通理解を図る時間となりました。新たな試みとして、夏休み中に北部5町村の合同練習会も行われます。

夏休み中、8/11(金)～8/16(水)は完全閉庁です。緊急要件は公用携帯(070-8831-1639)へお願いします。ご家族で、健康で事故やけがのない休みにしてください。



### 「3年保護者懇談会」

ご多用の中ご来校くださりありがとうございます。懇談で話し合われたことを活かし、進路実現を目指す有意義な夏休みにしてください。

## 全校 SOS の出し方に関する教育

7月19日(水)に、臨床心理士の浜岡陽介さんと豊丘村保健師の多田宏美さんのお二人を講師にお招きして、全校で「SOSの出し方」に関するお話をお聞きしました。

私たち人間に生じるストレスや悩みを我慢しすぎると起きる体や心の変調、悩みを誰かに相談することのよさなどについて、医学的な見地も踏まえて教えていただきました。多感な中学時代、何らかの悩みやストレスはあると思いますが、本当に困ったときに「SOS」を出せる人になっていけるといいですね。



**祝 北信越大会出場 堀本結愛さん(1年) 女子200m平泳ぎ**

8月3日から石川県金沢市で行われる北信越大会に出場します。長野県代表としてベストを尽くしてきてください。